

si se nos permiten  
barras con los cráneos



**PRESENCIA DE BENJAMIN CARRION**

Como un homenaje a Benjamín Carrión, y gracias a la colaboración de nuestro compañero Francisco Carrión, publicamos en este número una parte de la obra que dejó inédita: "América dada al diablo" y el prólogo al libro "Sucesos en la frontera", de Leonardo Chiriboga Ordoñez, que no consta en su "Libro de los prólogos", de reciente aparición.

# AMERICA DADA AL DIABLO

"El Diablo en la calle  
en medio del remolino".

João Guimarães Rosa.- Gran  
Sertón-Veredas.



Es posible "todo es posible en la paz", dijo el otro, antes de la matanza de Tlatelolco: es posible que antes de finar este año, aparezca un libro mío con este título: *América dada al Diablo*. Y es que, todo que lo que está ocurriendo en las últimas décadas, con dos guerras universales de por medio, da para pensar que "ya lo han soltado". ¿Estaría alguna vez amarrado? Póngolo en duda. Por que el mismo Señor Jesús Cristo, antes de lanzarse a la arriesgada aventura de la Redención de los hombres, tuvo así lo aseguran los Evangelistas Marcos y Mateo cuarenta días de consultas con EL, en el desierto: Cuarenta días...

No. Amarrado mismo, no creo que haya estado nunca, desde que perdió esa guerrita, ante la superioridad numérica de las legiones del Arcángel Miguel, y fue precipitado al Averno. Porque el infierno de nosotros, cuando es para el mismo diablo, se llama Averno.

Los que sí parece ser es que, sin olvidar sus otros campos de operación -donde un poeta alemán llamado Goethe le dió el operático nombre de Mefistófeles- ha resuelto venirse a estas tierras vírgenes, con indios y con gringos donde, a lo mejor las almas, de puro zoquetes, se estaban yendo al cielo ... Y eso sí que no, también ...

El diablo está con nosotros. Clarito como el agua. Del uno al otro polo. Los gringos ... Los acompañó en Chicago, con las mafias, los Padrinos, los Don, que extendieron sus tentáculos - esto es cosa diabólica - a todo el territorio de la Unión. Y luego, les aconsejó que lo mejor, lo más civilizado y ultraculto era, no esas revolucioncitas aburradas y aburridas de los *latin*, con sus gorilas, sus coroneles. Que lo mejor era: pum, pum, a Kennedy - por inútil en eso de la Bahía de los Cochinos; pum pum a Martin Luther King, por eso de predicar Amor; y el botoncito aquel que aplastó a Mister Trumman, con el que mató de un golpe a 400.000, cifra récord para *una sola orden dada por un solo hombre!* Porque con diversas órdenes ... Ni Viet Nam ni Corea ... lo de la República dominicana, lo de Panamá, distracciones dominicales, *pic-nics* con cadáveres ... Mejor dedicarse a lo de Watergatte. Carnaval excrementicio, promovido por el Mister Presidente, más mal oliente que el petróleo que no les quieren vender los árabes, probablemente por antipatía -cosa que es universal- al judío ese que se han conseguido rebuscado entre los pocos no implicados en eso ... que es mejor no nombrar. Y la carcajada del diablo que por tradición y fidelidad, se acuerda de esos de los treinta dineros ... Porque el diablo, eso sí, no es avaro!

Viene el Maldito y se mete en México en la Paza de las Tres Culturas. Y realiza allí su porquería. Porque estos mexicanos, desde Pancho Villa, se habían dado a la virtud y eso sí que también no ...

Goza el diablo en Colombia. Tres candidatos, tres hijos de Presidentes de la República. Y si la hace ganar a Mariugenia? En Venezuela parece que no se ha metido: goza lo suficiente con los líos petroleros y el pleito de los indocumentados con Colombia.

En Brasil sí es dueño y señor. Juega con los quinientos mariscales y los treientos almirantes. Desde la inmensa cosa desagradable para el diablo -del suicidio de Getulio, el Cachudo- está realizando el *milagro brasileño*, que tiene boquiabiertos a todos los que reciben las lecciones y las órdenes gringas de segunda mano ... El gran Guimaraes Rosa fue el profeta cuando dijo: "*El diablo en la calle / en medio del remolino*".

Es penoso el caso de Bolivia. Allá opera un subdiablo, un vicediablo, como se ha dicho que opera un subpinochet ... Pero el Uruguay: Rodó arrojó al diablo cuando entronizó a *Ariel*. Los tupamaros salvaban el prestigio de la estirpe. Y ahora Quijano ¡Quijano! probablemente el ciudadano que con Silva Herzog en México

salvaba el honor y la dignidad latinoamericanas. ¡Quijano está preso!... El Paraguay: el diablo odiaba al monje negro que fue Gaspar de Francia. Hoy está contento con Stroessener ...

Los que han llegado a la Argentina son Legión. Vamos a ver que pasa. Pero Chile ... Satán no pudo tolerar a Gabriela Mistral, la Santa. Al edificio que la gratitud nacional bautizó con el nombre arcangélico de Gabriela, lo han desbautizado para poner el de un lobrego politiquero clerical. Neruda estorbaba Neruda, como García Lorca en España. Para poner estiércol, hay que matar las flores. Pero no quiero desacreditar al diablo. Con el diablo hablaba largamente Jesús. Ante lo actual, Jesús ha huído ...

